

# Monsieur Fabrice CAYOT

## Noyers « le plus bel chastel du royaume » : étude historique

L'auteur a présenté l'ouvrage récemment paru, dont il a assuré la direction, résultat du travail de recherche d'une équipe qui a conjugué des compétences les plus diverses.

Une association bénévole, à partir de 1998, s'est formée pour restaurer, étudier et mettre en valeur les ruines de ce château abandonné à la fin du XVI<sup>e</sup> siècle et presque totalement détruit. L'étude attentive des vestiges du château, des tours de l'enceinte et des textes médiévaux montre que l'évêque Hugues de Noyers fut un précurseur pour mettre en place les principes de la fortification « gothique » initiée sous le règne de Philippe Auguste.

Le titre de la conférence et de l'ouvrage reprend la description de chroniqueurs de l'époque de l'achat du domaine par la Duchesse de Bourgogne, Marguerite de Bavière, en 1419. Ces chroniqueurs s'extasiaient devant la hardiesse de son constructeur, l'évêque d'Auxerre.

Mais les guerres et le temps eurent raison de ce géant

Archéologie, céramologie, géologie, archéo-zoologie, architecture, castellologie, etc... ont cherché à lui rendre son histoire et révéler les multiples facettes cachées de ce grand château.

*Notes et résumé par Monique CARON*

